

Visite du président du Mexique, M. Luis Echeverria

Le président du Mexique et madame Luis Echeverria seront les invités du gouverneur général et de madame Michener lors de leur visite à Ottawa, du 29 mars au 1er avril prochain. Cette visite officielle, au cours de laquelle monsieur et madame Echeverria seront reçus par le premier ministre et madame Trudeau, fournira l'occasion de renforcer les liens traditionnels d'amitié qui existent entre le Canada et le Mexique et de mettre en oeuvre les initiatives importantes prises lors de la réunion ministérielle canado-mexicaine à Ottawa en octobre 1971.

Le président discutera avec le premier ministre et des membres du gouvernement canadien de tous les aspects des relations canado-mexicaines et des questions d'intérêt commun dans le domaine des affaires mondiales.

Relations Canada-Mexique

Depuis l'établissement des relations diplomatiques entre le Canada et le Mexique en 1944, les échanges entre les deux gouvernements ont pris plusieurs formes, dont la visite officielle au Canada, en 1959, de l'ancien président, M. Adolfo Lopez Mateos, suivie de la visite de M. John Diefenbaker au Mexique en 1960. Au cours de la visite d'une mission ministérielle canadienne au Mexique en novembre 1968, un comité mixte Canada-Mexique fut mis sur pied, à l'échelon ministériel, afin de constituer un organisme permanent de consultations périodiques sur des questions politiques, économiques, culturelles et commerciales, d'intérêt commun. En décembre 1970, lors des cérémonies de l'inauguration présidentielle, M. Gérard Pelletier invita, au nom du gouvernement canadien, le président Luis Echeverria à visiter le Canada; le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, réitéra cette invitation à l'occasion de la première réunion du comité ministériel Canada-Mexique, tenue à Ottawa en octobre 1971. Cette réunion marqua le début d'une ère nouvelle dans les relations entre les deux pays, permit de découvrir de nouveaux domaines de coopération entre le Canada et le Mexique, et confirma que, dans le cadre de l'élargissement et de l'affermissement

de nos relations avec l'Amérique latine en général, celles que nous entretenons avec le Mexique sont d'une importance primordiale.

Échanges commerciaux

Les relations entre le Canada et le Mexique sont régies par un accord commercial, entré en vigueur en 1947, en vertu duquel chaque pays accorde à l'autre le traitement de la nation la plus favorisée. Le volume total des échanges commerciaux entre le Canada et le Mexique pour les dix premiers mois de 1972 a été évalué à \$126 millions, dont \$82 millions d'exportations canadiennes.

En 1971, le Canada se joignit aux groupes de travail mixtes organisés par le Mexique et les États-Unis et chargés d'étudier le problème de la contrebande des stupéfiants et d'autres drogues dangereuses en Amérique du Nord. Une réunion au niveau ministériel eut lieu à Mexico au printemps de 1972, faisant suite à une première rencontre à caractère technique tenue à Washington en octobre 1971; une autre Conférence tripartite sur la lutte contre les stupéfiants, organisée au niveau des sous-ministres, se déroula à Ottawa les 15 et 16 janvier 1973.

Les échanges entre les peuples canadien et mexicain se sont multipliés ces dernières années. Le Comité des hommes d'affaires canado-mexicain, créé en 1970, a tenu sa première réunion à Mexico en novembre de la même année, puis s'est réuni à Toronto en novembre 1971 sous les auspices de l'Association canadienne pour l'Amérique latine (CALA).

Échanges culturels

En décembre 1971, une bibliothèque canadienne, dotée de 5,000 livres, ouvrait ses portes à Mexico, offrant au public mexicain un centre de lecture et de documentation sur le Canada. Le Canada a également participé à des festivals cinématographiques et à d'autres manifestations culturelles au Mexique, organisant entre autres une Semaine du livre canadien. Le programme permanent du Secrétariat d'État intitulé "Contact Canada" a été étendu au Mexique et commença, en juin 1972,

par une visite de trois semaines au Canada de dix jeunes Mexicains et une visite de même durée, en août, d'un nombre égal de jeunes Canadiens en Mexique. Le programme "Jeunesse-Canada-Monde", qui consiste en un échange de jeunes gens, a débuté en janvier de cette année avec l'envoi de 34 Canadiens au Mexique. Plus tard, un nombre équivalent de Mexicains visiteront le Canada. En outre, les échanges d'étudiants s'accroissent d'année en année.

En 1952, des services aériens ont été établis entre le Mexique et le Canada et deux compagnies aériennes assurent la liaison, CP Air et Aeromexico. En 1971, 101,000 Canadiens ont visité le Mexique et environ 15,000 Mexicains sont venus au Canada.

Perspectives encourageantes pour l'économie canadienne

Dans son dernier numéro de la Revue des Affaires, la Banque de Montréal analyse la marche très inégale des affaires l'an dernier et prévoit que la progression spectaculaire du dernier trimestre, qui a fortement relancé l'économie canadienne, se prolongera en 1973 et produira sans doute une des meilleures années depuis dix ans.

Dans ses prévisions pour 1973, la Banque admet pour hypothèse que la masse monétaire n'augmentera probablement pas au rythme rapide de 1972, mais qu'il ne devrait pas y avoir de restriction du crédit. Toutefois, les taux d'intérêts à l'étranger étant probablement appelés à monter, cette attitude monétaire produira probablement une certaine poussée sur les taux d'intérêts dans le courant de l'année.

Quant à la politique fiscale, la Banque prévoit que les Canadiens peuvent s'attendre, en sus des programmes accrus de dépenses déjà annoncés, à certains allègements fiscaux, pour les particuliers aussi bien que pour les sociétés.

Dans ces conditions, la Banque estime que les dépenses des consommateurs augmenteront de 9.8 pour cent. La progression moyenne de l'emploi en 1972 a été de 3.1 pour cent; en supposant que ce taux se maintiendra en 1973 et que la moyenne des salaires augmentera de 6 à 7 pour cent, les revenus totaux de la masse ouvrière